



NEWSLETTER SEPTIEMBRE DE 2025



M. Cormann, Secretario General de la OCDE y N. Kamel, Secretario General de la UpM

Índice

 Interim Economic Outlook 2025	p.2
 OCDE – Unión por el Mediterráneo (Barcelona)	p.2
 Intervención de la SECI- FfD4 en el Consejo de la OCDE	p.3
 Informe <i>Education at a Glance</i>	p.3
 El Ministro Oscar López participa en la presentación del informe sobre Gobierno e IA	p.4
 Comité directivo del Marco Inclusivo BEPS	p.4
 Entrevista con Luis Jones Rodríguez, Consejero de Hacienda	p.5
 Reunión <i>Tidewater</i> – CAD-OCDE (Reikiavik)	p.6
 Mensaje de despedida al Embajador Montobbio	p.6
 Oportunidades profesionales en la OCDE	p.6

“El miedo no evita la muerte. El miedo evita la vida.”

Naguib Mahfuz, escritor egipcio, Premio Nobel de Literatura

Interim Economic Outlook de septiembre de 2025

La OCDE, en su informe “*Economic Outlook, Interim Report September 2025*”, destaca el dinamismo de la economía española, cuya previsión de crecimiento se eleva al 2,6 % en 2025, superando la estimación anterior y situándose muy por encima de la media de la zona euro. España se reafirma como una de las economías avanzadas con mayor fortaleza.

El informe subraya el papel destacado de nuestro país como motor de crecimiento en la zona euro, señalando la solidez de nuestro mercado laboral y el impacto positivo de las políticas de modernización e inversión implementadas. Estas transformaciones consolidan la posición de España como un referente en dinamismo económico y en apertura a la cooperación internacional.

En conclusión, el informe recuerda que la economía mundial afronta un escenario de crecimiento moderado que requiere coordinación internacional, disciplina macroeconómica y compromiso con un comercio abierto y previsible. Invitamos a consultar el documento completo de la OCDE aquí:

[OECD Economic Outlook, Interim Report September 2025](#)



OCDE – Unión por el Mediterráneo, Palau de Pedralbes, Barcelona, 12 de septiembre.

La sede de la Unión por el Mediterráneo (UpM) en Barcelona acogió el pasado 12 de septiembre, la presentación del segundo informe de integración regional en la UpM. La presencia del Secretario General Mathias Cormann y del Embajador Puig subraya el carácter estratégico del Mediterráneo para España y la OCDE como puente político, económico y diplomático entre sus dos orillas.

¿Quieres saber más? Sigue este [enlace](#).





Intervención de la Secretaría de Estado para Cooperación Internacional, Eva Granados, sobre FfD4 en el Consejo de la OCDE

Sede de la OCDE, París, 17 de septiembre.

La Secretaría de Estado para Cooperación Internacional intervino en el Consejo de la OCDE para hacer balance de la Cuarta Conferencia internacional de financiación para el Desarrollo que España acogió en Sevilla del 30 de junio al 3 de julio y trabajar en el seguimiento de los compromisos, contribuciones e iniciativas de la agenda de financiación para el desarrollo acordados en de la Conferencia de Sevilla.

“El compromiso de Sevilla es una victoria clara para el multilateralismo y la solidaridad global.”



Eva Granados, en su intervención frente al Consejo.

“Más de 130 iniciativas han nacido en Sevilla para ofrecer resultados [...] Sevilla no termina en Sevilla; empieza en Sevilla.”



Education at a Glance

La educación es nuestra mejor inversión de futuro, y los datos de la OCDE así lo confirman.

El informe *Education at a Glance 2025* subraya los avances de España: cada vez más jóvenes alcanzan la educación secundaria — un incremento del 24 % al 30 % en apenas cinco años—, y un 18 % de los adultos jóvenes ya cuenta con un título de máster o equivalente, por encima de la media de la OCDE.

Nuestro país también sobresale en la financiación de la enseñanza, destinando por estudiante un esfuerzo superior al promedio europeo y global. Estos logros consolidan a España como referente de excelencia educativa en Europa y ejemplo de compromiso con el aprendizaje inclusivo y de calidad a nivel mundial.

Invitamos a consultar el documento completo de la OCDE aquí:

[OECD Education at a Glance, edición 2025](#)



Intervención del Ministro para la Transformación Digital y de la Función Pública, Oscar López, en la presentación del informe *Governing with AI*

Con motivo de la presentación del informe *Governing with AI* el pasado 18 de septiembre, el Ministro de Transformación Digital y de la Función Pública intervino para resaltar que España apuesta por convertir la inteligencia artificial en un pilar estratégico para modernizar la administración pública, agilizar procedimientos y fortalecer la confianza ciudadana.

[OECD Governing with AI report, 2025](#)



Steering Group – Comité directivo del Marco Inclusivo (BEPS) Embajada de España en París, 24 de septiembre.



De izq. a der. - La Directora General de Tributos, M.J. Garde, el Embajador Montobbio y Manal Corwin, directora CTPA-OCDE

Con motivo de la celebración de la 18ª reunión del Comité Directivo del Marco inclusivo (BEPS) OCDE/G20, la delegación española organizó el pasado 24 de septiembre una recepción para los delegados del BEPS en la cual estuvo presente la Directora General de Tributos, María José Garde Garde, que permitió seguir profundizando en una línea de trabajo clave de la OCDE para avanzar en una fiscalidad internacional más justa y con vocación global.



Entrevista con Luis Jones Rodríguez, Consejero de Hacienda en la Delegación Permanente de España ante la OCDE



Tras la reciente participación de la Directora General de Tributos en la última reunión del Comité de Dirección del Marco Inclusivo BEPS, conversamos con Luis Jones Rodríguez, Consejero de Hacienda sobre la visión de España en este importante proceso de la OCDE.

- **¿Qué es el Marco Inclusivo?**

El Marco Inclusivo de BEPS (IF BEPS) es un grupo muy amplio y variado de jurisdicciones, formado actualmente por más de 145 miembros, que nació en 2016, a iniciativa del G20 y la OCDE.

Puede entenderse como una vía para extender el debate tributario internacional más allá de los Estados miembros de la OCDE, de modo que los estándares en la materia tengan un alcance verdaderamente global.

- **¿Por qué es importante?**

En el ámbito fiscal, la OCDE, tiene una larga y reconocida trayectoria en el establecimiento de estándares de fiscalidad internacional, como el Modelo de Convenio Fiscal o las Directrices de precios de transferencia, dirigidas a empresas multinacionales y Administraciones tributarias.

En los últimos años, destacan los trabajos realizados desde 2013 para contrarrestar la erosión de bases imponibles y deslocalización de beneficios (Proyecto BEPS) y, desde 2019, los trabajos sobre Digitalización de la Economía, un proyecto muy ambicioso que aspira a actualizar algunos paradigmas clásicos de la fiscalidad internacional, de modo que las normas resulten adecuadas a la nueva “economía digital”.

El Marco Inclusivo es importante para que toda esta doctrina fiscal internacional se acuerde y se despliegue por el mayor número posible de jurisdicciones.

- **¿Cómo se relaciona el Marco Inclusivo con los dos pilares y cuál ha sido el trabajo que la OCDE ha llevado a cabo en este ámbito?**

Las medidas previstas en el Proyecto de Digitalización de la Economía se organizan en torno a dos Pilares. El Pilar I, referido a la reasignación de derechos de gravamen sobre los beneficios de los grupos multinacionales, hacia los mercados en los que dichos grupos venden sus productos o servicios, y el Pilar II, sobre tributación global mínima, que busca que los beneficios de los grupos multinacionales sean gravados, como mínimo, a un tipo efectivo de gravamen del 15%, cualquiera que sea la jurisdicción en la que se obtengan.

Las medidas de ambos pilares han sido desarrolladas y acordadas por el Marco Inclusivo de BEPS, con el impulso político del G20 y en base a los trabajos técnicos realizados por el Secretariado de la OCDE, así como de los delegados de los países del Marco Inclusivo, y en consulta permanente con los representantes de las empresas.

- **¿Cuál es la relevancia del Marco Inclusivo para España?**

Los trabajos del Marco Inclusivo son de la mayor relevancia para nuestro país. España siempre ha apostado por el multilateralismo, frente a las soluciones unilaterales, como vía preferente para abordar los retos que plantea la fiscalidad internacional. Así lo pone de manifiesto el compromiso permanente de España con los numerosos y diversos Comités y grupos que desarrollan los citados estándares internacionales.

Entendemos que el enfoque global que ofrece el Marco Inclusivo permite, al extender el ámbito de aplicación de la doctrina, aumentar la seguridad jurídica para las empresas, una mayor cooperación entre administraciones y, en suma, garantizar la sostenibilidad del sistema a medio plazo.

Reunión Tidewater – CAD-OCDE

Reikiavik, Islandia, 8 y 9 de septiembre.

La reunión *Tidewater* de alto nivel del Comité de Ayuda al Desarrollo (CAD-OCDE) en la que participó el Director General de Políticas de Desarrollo Sostenible, Sergio Colinas, renovó el compromiso de los países miembros con el proceso de reforma del CAD anunciado en la Conferencia de Sevilla, ofreciendo orientaciones generales para el lanzamiento del mismo.

España aspira a estar en la vanguardia de estos esfuerzos, en línea con nuestros compromisos para fortalecer la AOD, alcanzando el 0,7% en 2030.



Despedida a nuestro Delegado Permanente Adjunto, Embajador Manuel Montobbio



La *newsletter* de la Delegación Permanente de España ante la OCDE expresa su reconocimiento al Embajador Montobbio por la labor desempeñada como Delegado Permanente Adjunto.

Con motivo de su nombramiento como Embajador de España en la República de Finlandia, trasladamos nuestra felicitación y nuestros deseos de éxito en el ejercicio de sus nuevas responsabilidades.

La Delegación agradece su dedicación y profesionalidad, y le reitera su consideración y aprecio.

Oportunidades profesionales en la OCDE

¿Te interesa la acción exterior y la diplomacia multilateral? Publicamos regularmente vacantes y oportunidades profesionales en la OCDE, tanto para perfiles junior como para expertos, en áreas claves de la agenda internacional.

Consulta nuestras vacantes y forma parte de un equipo que impulsa la voz de España en la OCDE:

Pincha [aquí](#)



Gracias por leernos.

Si te resultó útil, compártelo en:



“El miedo no evita la muerte. El miedo evita la vida.”

Naguib Mahfuz, escritor egipcio, Premio Nobel de Literatura